

TRAILL--L'URETHITE CHRONIQUE.

de laver et monter à l'eau ou au baume de Canada au xylol, si on veut conserver la préparation.

(Obj. à imm. $\frac{1}{2}$. -- Ocul. 3).

Cette solution colore très bien le gonocoque et les noyaux des leucocytes ; malheureusement les contours des globules et le protoplasma sont peu teintés, en sorte qu'il est parfois impossible de reconnaître si les diplocoques occupent l'intérieur des cellules, ce qui est important pour différencier le microbe spécifique de la chaudepisse d'avec les autres microbes de l'infection secondaire (faux gonocoques, orchocoques, etc.)

Il y a avantage à se servir de la formule suivante que préconise le Dr Gulard.

Sol. alcoolique sursaturée de violet de gentiane 6/100... 1 vol.
Sol. aq. concentrée de bleu de méthyle 3/100..... 4 vol.
Sol. aq. de potasse 1/10,000..... 20 vol.

Cette solution permet de colorer la totalité des leucocytes en violet, tandis que les noyaux et les microbes sont colorés en bleu foncé.

Les gonocoques sont en petit nombre dans la blennorrhagie chronique, et bien qu'à cette phase de la maladie ils reviennent à la surface de la muqueuse, il pourra s'en trouver encore qui sont cantonnés dans la profondeur des tissus et que les manœuvres que j'ai indiquées plus haut auront été insuffisantes à ramener au grand jour. Dans ce cas l'examen microscopique pourra être négatif et demandera à être renouvelé les jours suivants. "Les réactions thérapeutiques" préconisées par Janet et Neisser seront quelquefois utilement employées pour dépister le gonocoque. On sait en quoi elles consistent : On fait dans les deux urètres une injection de 150 à 200 grammes de nitrate d'argent à 1 ou 2 pour 1,000, ou bien on recommande à son malade de boire, de préférence à jeun, une grande quantité de bière ; une réaction se produit le lendemain ; les gonocoques, s'il en existe encore, répullulent. Si on est en présence d'une infection secondaire seule, la réaction ne se produira pas après l'injection argentine ; l'urétrite au contraire sera améliorée, car le nitrate d'argent détruit ces autres microbes en même temps qu'il modifie favorablement les lésions de la muqueuse.

Que les premiers examens microscopiques aient été ou non négatifs au point de vue de la recherche du gonocoque, je commence toujours par faire des lavages des deux urètres avec une solution de permanganate au 2 millième. Je fais passer un demi-litre le matin dans la vessie, le soir, je recommande au malade de se laver que son canal antérieur avec la